

Menos paro y más afiliaciones a la Seguridad Social, pero más parcialidad y temporalidad

- La contratación de diciembre se concentra en menores de 25 años con empleo temporal

Madrid, 5 de enero de 2026. - El paro bajó en diciembre menos que en los diciembres anteriores, hasta las 2.408.670 personas inscritas en el desempleo. España cierra el año con 152.048 parados menos, lo que supone un dato positivo, y también con 21,7 millones de afiliaciones a la Seguridad Social, medio millón más que en 2024. Otro dato que, en bruto, también resulta positivo.

“Nos alegramos de estas tendencias al alza en la creación de empleo, pero no somos conformistas porque no nos gusta cómo es ese empleo cuando rascas un poco más en las cifras”, resume Joaquín Pérez, secretario general de USO.

Así, en los últimos cuatro años, la creación de empleo se ha sustentado, sobre todo, en la contratación parcial. “Y un dato que es consecuencia no querida de esto es que han subido, especialmente, las afiliaciones de mujeres a la Seguridad Social. No hace falta recordar quiénes son las contratadas de forma parcial en tres cuartos de las ocasiones. Pero lo más preocupante es que en muchas informaciones, incluso en la presentación de los datos, se habla de personas trabajando en España. Nosotros somos muy claros al hablar de afiliaciones. Porque hay muchas más afiliaciones que personas trabajando, hay muchas personas con dos y tres afiliaciones, y es precisamente por la suma de varios contratos parciales que, en muchos casos, ni siquiera suman una jornada completa”, denuncia Pérez.

Ni tampoco mejora, a criterio del secretario general de USO, la base sobre la que se asienta el mercado laboral. “Algo que no ha cambiado en décadas es el sistema productivo. Y seguimos hablando de verano, campañas navideñas, rebajas… ese empleo se ha creado en diciembre. Con respecto al mes pasado, ha descendido la contratación indefinida en 76.000 personas, pero ha crecido la temporal en 10.000. ¿Y entre quiénes han crecido? Entre los menores de 25 años. Es decir, el mismo relato de siempre: contratos basura para jóvenes de vacaciones en el comercio y en la hostelería”.

Joaquín Pérez pide “ambición política y compromiso por parte de todas las fuerzas que nos representan en las Cortes. No podemos vivir en un clima permanentemente electoralista. Los problemas de las personas no se resuelven solos, y pasan por reforzar el sistema productivo con una apuesta decidida por la industria y la innovación; una legislación laboral de consenso que cree empleo estable, completo e indefinido; y, en resumen, que 2026 sea el año donde el trabajo, los salarios y los precios básicos centren el debate y las propuestas parlamentarias”.